
参加人数 65 名

回収数 60 名 回収率 92.3%

（男性：45名　女性：12名　未回答：3名）

年齢 40代以下 12 20%

50代 4 7%

60代 22 37%

70代 15 25%

80代以上 2 3%

未回答 5 8%

1 議会懇談会の参加状況を伺います

ア　初めて 23 38%

イ　２～５回 32 53%

ウ　６回以上 5 8%

未回答 0 0%

2 今回の開催を何でお知りになりましたか。（複数回答有）

ア　住民会、町内会、農事組合での回覧等 30 38.5%

イ　町広報 12 15.4%

ウ  議会広報 10 12.8%

エ　ポスター 2 2.6%

オ　防災行政無線 8 10.3%

カ　その他（商工会、郵送、老人会、知人） 15 19.2%

未回答 1 1.3%

3 開催時期は、いつ頃がよいですか。

ア　今頃で良い 41 68.3%

イ　　月ごろが良い 2月 1 1.7%

6月 1 1.7%

8月 1 1.7%

10月 1 1.7%

11月 1 1.7%

ウ　いつでも良い 10 16.7%

未回答 4 6.7%

4 開催日や開催時間は、いつがよいですか。（複数回答可）

ア　平日が良い 28 35.9%

イ　土・日曜日が良い 5 6.4%

ウ　日中が良い 16 20.5%

エ　夜間が良い 21 26.9%

未回答 8 10.3%

第９回　議会懇談会アンケート結果報告書（平成30年11月15日実施）

回覧 

町広報 

議会広報 

ポスター 

防災無線 

その他 

今頃でよい 

2月 

6月 

8月 

10月 

11月 

いつでも良い 

未回答 

平日 

土・日 
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夜間 

未回答 

初めて 

2～5回 

6回以上 

未回答 

40代以下 

50代 

60代 

70代 

80代以上 



5 議会懇談会テーマについて、いかがでしたか。

テーマ：議員定数について

良かった 31 52%

まあまあ 16 27%

良くなかった 6 10%

未回答 7 12%

6 議会懇談会テーマとして、今後、取り入れたほうがよいと思うテーマをご記入願います。
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多くの人が参加していい意見がたくさん出来て良かったです。（センプラ）

単純に定数の増・減を話し合うのではなく、減った場合は減ったなりのあり方、活動の仕方を話し合った方が良
いのでは。（センプラ）

議員のなり手を増やしていくためには。（センプラ）

子育て中の人が参加しやすい「子育て」。高齢者や親の介護をする世代の方が関心のありそうな「福祉の問題」
を増やしてもいいと思いました。（センプラ）

人口減少への対策、未来の町のあり方について今何ができるか。（センプラ）

ワークショップ形式を取り入れてほしいです。「ＮＰＯファシリテーションきたのわ」が様々な地域で比較的安
くコーディネートや勉強会をしているので、ぜひお話を聞いてみたり町民を含めての勉強会を開催してもらいた
いです。（センプラ）

町がどのようになれば良いかという大きな意見を出したりできるような会議になれば、前向きな会議になると思
います。（かみん）

将来的に繁栄する様に真剣になってほしい。（かみん）

町の活性に対する考えなど（センプラ）

少子化対策、空き店舗対策（センプラ）

「議員定数について」のテーマで住民会にチラシがまわってきましたが、だれも興味がないです。私の周りの若
い人は。フリーテーマではいけないでしょうか。
人口減少や移住について。移住者に魅力的だと町民もうれしいです。移住の促進は、人口減少についてはどう考
えているのかと思います。
ジオパークは本当に必要でしょうか。（センプラ）

皆が話せるグループ討議がいいと思います。
人口減少に伴い、若者を移住・定住させるため全国で様々な方法・工夫をされ、若者の取り合いになっている話
を聞いたことがあります。上富良野では移住・定住についてどのように考えているのか知りたいです。年配の方
も大切だが（20～30代の）若者が好きになってくれる町になるにはどうしたらよいか熱く話してくれる議員さん
に期待したいです。（センプラ）

議員の定年制を考えて欲しい（草分）

議員定位数みたいなものはどうでも良い。年金・賃金もどうでも良い。上富良野町をどうするのか、どうしたい
のか、それが問題ではないか。テーマは明日の上富良野をどうするのか、どうするために何人必要か。（草分）

観光客の対応。医療、福祉、子育て支援の充実。災害に強いまちづくり。（草分）

「住み慣れた地域で暮らしていける」にはどんな具体的な方法をテーマとしては（富原）

地域高齢者対策（互助）、住民会の再編成（合区）（島津）

議会のあり方、常任委員会の内容についての理解など（島津）

「ふらの」ネームバリューを生かしたブランディングと利益誘導（江幌）

過疎対策について、人口減少対策（江幌）

町民とぎかいのあり方（かみん）

テーマは必要ない。幅広い意見交換が良い。（かみん）

防災について（かみん）

防災、健康づくり、まちづくり（江幌）

観光に力を入れる方法を話し合うといい（江幌）

町の活性化（健康で生活できる仲間づくり）、協働のまちづくりの推進（かみん）

良かった 

まあまあ 

良くない 

未回答 



7 議会懇談会に対して、意見・提言等をご記入願います。
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8 今後、議会懇談会を継続すべきですか

ア　継続すべき 53 86.9%

イ　止めるべき 0 0.0%

ウ　どちらともいえない 6 9.8%

未回答 2 3.3%

もっと回数を増やしてほしいです。（センプラ）

出席者が少ない（センプラ）

グループディスカッション式のような懇談の方が本音が出ると思います。（センプラ）

２回目の出席ですが、意見が出ない理由は何か。議員の方々は理解しているのでしょうか。私たちはこの懇談会
に議員の方々の演説を聞きに来ているのではありません。懇談会とは打ち解けて話し合う会合（デジタル大辞
林）だそうです。この会は打ち解けていますか。会場の配置もこのままで良いのでしょうか。もっと意見を出す
場所の作り方を町外に出てもっと知ってほしいと思います。あまりにも一方的なので。（センプラ）

今回の懇談会は若い人が多く、大変すばらしい意見が多く良かったと思う。（センプラ）

議員の定年制を考えるべきではないか。若い世代が議員になりやすいようにするため、せめて70歳まで。（セン
プラ）

お話の中にも出ましたが、今日のような懇談の他、ワークショップ形式などせっかく集まった人たちの意見を拾
えるようにしてもらいたいです。（センプラ）

若者から年寄まで総動員で町をどうするのかの先導役（目標を立ててそこに向かっていく事が必要と思う）を見
出す。（草分）

多くの人が集まれる時間帯が良いのかも。（草分）

テーマの進め方（本題とその他の明確な区分）。（提案項目用紙配布）（かみん）

懇談時間90分は短い。少なくても120～150分は必要。（かみん）

議員の半分の出席であるため残り半分の議員の今日のテーマの意見がわからない。今後は全員参加を望む（全員
参加されたい）。懇談会の意見をおさえるような進行は良くない。（かみん）

テーマは良くても全く何も言えず何も結果を持って帰ることができないです。一人の人の発言について５分程度
に決める必要があると思います。（かみん）

出席させて頂き良かったと思います。議員さんたちと向かい合って本音の話をできた。（富原）

大変ご苦労様です。（富原）

テーマを公募してはどうか。（島津）

議会のことをもっと知っていただけるような勉強会も兼て行うといいと思います。（島津）

日本人はシャイなので、こういった場ではなかなか声が出ない。話しやすい場を作ってほしい。（島津）

今後とも、それぞれに頑張って町政にあたってください。（江幌）

若い人に未来志向の内容について。（江幌）

懇談会の前に各人の質問事項を提出させたらいいと思います。（かみん）

今日初めて参加しましたが、年何回しているのですか。町内会長２年目ですが、出席していませんでした（知り
ませんでした）。内容については懇談会の体をなしているのか。（かみん）

参加者を増やすこと。（かみん）

もっともっと個人個人の考えを出し、かみふの町が発展するように議会議員として責任の下に頑張ってほしい。
（かみん）

皆さんの顔を見ながら話された方が良いので輪になって椅子に座る方が良い。（センプラ）

若者が参加してくれてよかったので、また聞きに行きたいと思うように、行きやすい雰囲気が大事です。（セン
プラ）

継続すべき 

止めるべき 

どちらともいえな

い 
未回答 



9 議会（定例会、臨時会）傍聴について

ア　傍聴したことがある 25 41.7%

イ　傍聴したことはない 34 56.7%

ウ　傍聴できることをしらない 0 0.0%

未回答 1 1.7%

10 議会活動に対してご意見等があれば記入してください。
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・ もっとお話を聞ける場があったらうれしいです。芽室での視察でのお話や、サポーター制度について、定住移住
について、他の地域でのお話を聞きたいです。（センプラ）

研修にいく事は良い事だと思いますが、結果がどういう風か町民に伝わるかという事がいまだに薄れていると思
う。（センプラ）

議員の方々は皆さま頑張っていると思います。これからも民間の意見を取り入れて頑張ってください。（センプ
ラ）

議員さんが何をしているのかわかりません。視察など行っているようですが何か成果はでているのでしょうか。
何か変わっているのでしょうか。何も変わっていないのでしょうか。あと子供連れを事前に連絡欲しいと言った
ことについて。誰でも来て良いとなっています。年齢の制限もありません。それであれば誰が来ても良いように
会場の設定をしてください。上富良野には大人だけが住んでいるのではありません。議員さんの本音が伝わって
しまいましたよ。残念でした。（センプラ）

1/29～30に行った定住移住についての調査結果や課題解決の内容は発表されたのか。移住したいという人に出
会っても、子どもの医療費無償化が小学生まで、町の魅力があまりないなど、移住する魅力を話すことが出来な
く残念だった。移住などで人口を少しでも減らさない努力は必須ではないでしょうか。今回出ました議員報酬を
もらっている「自覚」があるなら、熱い気持ちでもっと町外に出て研修や講義を受けていただき、もっと視野を
広げて尽力していただきたいと思うのです。（センプラ）

見える議会を作ってもらいたい。（センプラ）

懇談会に参加して、議員の皆さまの大変さを改めて感じることができました。定数については、今のままで良い
のかなと思いました。（センプラ）

可能であれば、議員全員が出席した懇談会開催を望みます。（かみん）

町民にわかるような、町民に寄り添った活性化をされたい。議員は町の財政について勉強すべき。（かみん）

開くことに意義があると思います。（かみん）

一部の町民でなく、多くの人の意見（実践できなくても）が集められて更に高度な判断ができると広がると思い
ます。議員の報酬は安すぎると思います。プロとして関われるレベルは必要だと思います。（かみん）

もっと意識を個人的に持って活動してほしい。（かみん）

議会を見にも行きたいですが、なかなか日程が合いません。
ジオパークは今後も目指すんでしょうか。すばらしいと思う活動もたくさんありますが、ジオパークとしてでは
なくてもできる活動ではないでしょうか。（センプラ）

議員は何で必要か、議会活動はどうすれば町のためになるか、一人一人がそこに問う事が必要である。議員も働
きによる報酬なので働けない人は辞退すればいい。胸を張って報酬を受け、仕事をしてほしい。（草分）

体に気を付けて頑張ってください。（草分）

議員報酬は少ないと思います。議員皆様ご苦労様。（富原）

素直な話を聞けて有意義であった。（富原）

①議会改革の情報公開、
②質問→検討します。必ず経過調査をし、その結果を情報公開する。言いっぱなし、聞きっぱなし→信頼性の低
下になる。（かみん）

議会広報で良いと思う。（富原）

一般質問者が少ないのが残念です。（島津）

町民が議員ともっとコミュニケーションを取れるよう、議会の見える化を進めていくといいと思います。（島
津）

今回のテーマは、町民の声に「予算がない」と返してしまい、その結果出てきた声だと思う。決して議員報酬が
財政を圧迫しているとは思えない。議員の立場になれば、定数が多い方が心強く新人指導にもなる。定数減の話
は人口8,000人を割れば考えても良いかな。（江幌）

議会広報の内容の見直し。町に対して議員の意見と対策などを明確にしていく。町の行政の問題等を話し合う。
（かみん）

一般質問は担当の意見を聞いてどうしたら良いのか提言すべき。単なる質問は時間のムダ。（かみん）

ある 

ない 

知らない 

未回答 


